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Flecken Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: Fl/AJS/007/14 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend und Soziales am 24.07.2014 

 

Beginn: 16:30 Uhr 

Ende 18:25 Uhr 

Ort: diverse Spielplätze im Flecken Bruchhausen-Vilsen 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Frau Meina Fuchs  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Lars Bierfischer als Vertreter für Frau Stampe 

Herr Bernd Garbers  

Herr Werner Pankalla  

Frau Stephanie Schmitz  

Herr Günter Schweers  

 

Verwaltung 

Frau Christa Gluschak  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Frau Daphne Bartels  

Herr Arend Meyer  

Herr Ingo Rahn  

Frau Janin Schnoor  

Frau Christel Stampe  

Herr Thomas Tholl  

 

Mitglieder ohne Stimmberechtigung 

Frau Ulrike Lampa-Aufderheide  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Frau Fuchs eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, dass der Aus-

schuss ordnungsgemäß geladen und beschlussfähig ist.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die 6. Sitzung vom 03.02.2014 

 

Gegen Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. 

 

Die Niederschrift wird genehmigt.  

 

Ja: 6  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 3: 

Beratung über die Spielplatzbesichtigung 

 

Im Zuge dieses Tagesordnungspunktes findet eine Besichtigung der Spielplätze statt. 

 

Spielplatz „Auf der Loge“ 

 

Bei den Anwesenden herrscht Einigkeit, dass dieser Spielplatz nicht attraktiv ist, jedoch von 

kleinen Kindern auch nicht großartig genutzt wird. Zu überlegen wäre, ob für den Grünabfall-

container ein anderer Standort gefunden werden kann. 

 

Der angrenzende Bolzplatz dagegen wird stark frequentiert. Die vorhandenen Tornetze wer-

den immer wieder zerstört. Die Anwesenden sind sich einig, dass zum jetzigen Zeitpunkt eine 

Erneuerung der Tornetze noch nicht erforderlich ist. Der zur Straße „Auf der Loge“ befindli-

che Zaun wurde heruntergetreten. Der Zaun soll in diesem Bereich entfernt werden. 

 

Spielplatz „Bleiche“ 

 

Der Spielplatz befindet sich in einem ordnungsgemäßen Zustand. Handlungsbedarf wird nicht 

gesehen. 

 

Spielplatz „Am Hohen Kamp“ 

 

Frau Gluschak führt aus, dass es hier gerade in den letzten Tagen zu Beschädigungen ge-

kommen ist. So wurden beim Klettergerät mehrere Bretter herausgerissen und die Bank be-

schädigt. Ebenso wurden die Fußballnetze zerschnitten. 

 

Insgesamt befindet sich der Spielplatz, seitdem es die im Gemeindehaus untergebrachte 

Krabbelgruppe nicht mehr gibt, in keinem optimalen Zustand. Es ist erkennbar, dass dieser 
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Platz fast nicht genutzt wird. Auch die Pfadfinder halten sich auf den angrenzenden Bolzplatz 

fast gar nicht auf.  

 

Der Ausschuss spricht sich dafür aus, dass das vorhandene Reck freigeschnitten wird. Der 

Sandkasten sowie die Bank sollen entfernt werden. Das Klettergerät ist zu reparieren. 

 

Die auf dem Spielplatz befindliche Hütte ist abgeschlossen. Es ist zu klären, wer einen 

Schlüssel hierfür hat.  

 

Anmerkung: 

 

Eine Nachfrage bei der damaligen Mitarbeiterin der Krabbelgruppe hat ergeben, dass diese 

auch keinen Schlüssel hat. Aus ihrer Sicht sollte das Schloss aufgebrochen und die darin be-

findlichen Spielgeräte, die noch Überreste von der Krabbelgruppe sind, entsprechend genutzt 

werden. 

 

Die Sandkiste wurde von der Kirche aufgebaut. Bevor ein Abbau in Betracht kommt, ist mit 

der Kirche zu klären, ob diese die Sandkiste erhalten möchte. 

 

Spielplatz „Kurpark“ 

 

Bei diesem Spielplatz wurde Anfang des Jahres die Rutsche abgebaut, da diese nicht mehr zu 

reparieren war. Des Weiteren mussten die Sitzgelegenheiten entfernt werden.  

 

Es herrscht Einvernehmen, dass eine neue Bank aufgestellt werden soll. Gleichzeitig soll ein 

Baumstamm zum Balancieren hingelegt werden.  

 

Im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2015 soll überlegt werden, ob ein neues Spielgerät 

z.B. ein Karussell aufgestellt werden soll. 

 

Frau Fuchs regt an, in diesen Bereich eine, bereits auf Samtgemeindeebene angesprochene, 

Freiluftfitness- und Mehrgenerationenanlage zu errichten.  

 

Die Anwesenden befürworten die Errichtung einer solchen Anlage im Bereich des Kurparks. 

 

„Waldspielplatz Heiligenberg“ 

 

Der Spielplatz wurde in den letzten Jahren umfassend umgestaltet. Er befindet sich in einem 

sehr guten Zustand und wird sehr gut frequentiert. Auch an diesem Tag waren ein bis zwei 

Kindergruppen vor Ort. 

 

Herr Bierfischer weist darauf hin, dass der Spielplatz auch vom Waldkindergarten kommend, 

ausgeschildert sein sollte. 

 

Frau Gluschak sagt dieses zu. 

 

Herr Bierfischer bittet um Bekanntgabe der Kosten sowie der Zuschüsse für den Spielplatz. 

 

Anmerkung: 
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Für den ersten Bauabschnitt (Konzepterstellung, Klettersechseck, Labyrinth, Stehwippe, Gar-

ten- und Landschaftsbau) sind Kosten in Höhe von 27.604,19 € angefallen. Hierauf wurde ein 

Zuschuss in Höhe von 9.270,00 € gezahlt. 

 

Die Kosten für den zweiten Bauabschnitt (Burgtor, Baumstammmikado) belaufen sich auf 

36.878,10 €. Darauf wurde ein Zuschuss in Höhe von 12.396,00 € gezahlt.  

 

Des Weiteren wurden eine Lümmelbank und ein Wipptier aufgestellt. Die Kosten hierfür be-

laufen sich auf 802,66 €. Die Finanzierung erfolgte durch Spenden aus dem jährlich stattfin-

denden Laternelaufen des Forsthauses Heiligenberg. 

 

Spielplatz Engeln 

 

Frau Gluschak führt aus, dass es bei der Pflege des Spielplatzes Engeln zu Problemen kommt. 

Es wurde erstmalig eine Fremdfirma mit der kompletten Pflege beauftragt. Diese wird leider 

nicht zufriedenstellend durchgeführt. Aus diesem Grund wird kurzfristig Kontakt mit der 

Firma aufgenommen, um weitere Einzelheiten zu besprechen. Sollte eine Besserung nicht 

eintreten, wird der Vertrag zum Herbst dieses Jahres gekündigt. 

 

Herr Garbers weist darauf hin, dass ein Bespielen der Geräte zum Teil nicht möglich ist, da 

die Brennnesseln sehr hoch stehen. Auch müssen die Büsche auf den Hügeln zurückgeschnit-

ten werden, damit die Kinder diese Hügel auch nutzen können.  

 

Im Zuge der Besichtigung wurde festgestellt, dass am Waldrand wiederum Grünschnitt (Ra-

sen, Büsche etc.) abgeladen wurde. Der Wald befindet sich in Privateigentum. Aufgrund der 

Autospuren ist festzustellen, dass der Spielplatz mit Fahrzeugen befahren wird, die dann aller 

Voraussicht nach den Grünschnitt dort abladen. Um dieses zu verhindern, soll am Eingangs-

bereich des Spielplatzes ein Poller aufgestellt werden. 

 

Anmerkung: 

 

Es gibt eine weitere Zuwegung zum Spielplatz. Aus diesem Grund sollte zunächst die östliche 

Zufahrt von der Straße „Kampsweg mit einem Findling zugemacht werden. Der Bauhof und 

die Firma Magnus können den Spielplatz von der nächsten Zufahrt anfahren. Sollte diese Zu-

fahrt zukünftig von Autofahrern zum Abladen von Grünschnitt genutzt werden, ist diese mit 

einem Poller zu versehen. 

 

Von Herrn Bierfischer wird angeregt, ob nicht auf der freien Fläche ein Fußballtor aufgestellt 

werden kann. Eine Entscheidung hierzu soll im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2015 

gefällt werden.  

 

 

 

Punkt 4: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

keine 
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Punkt 5: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 5.1: 

Fitness und Mehrgenerationenanlage 

 

Frau Fuchs spricht nochmals die Freiluftfitness- und Mehrgenerationenanlage an. Für die 

nächste Sitzung des Samtgemeinde-Tourismusausschusses sollen entsprechende Vorschläge 

erarbeitet werden. Dass dieses Thema auf die Tagesordnung soll, wurde bereits mit der Vor-

sitzenden des Ausschusses, Frau Staiger, besprochen.  

 

Herr Schweers regt an zunächst drei bis vier Geräte aufzustellen. Die Anlage kann zu einem 

späteren Zeitpunkt erweitert werden.  

 

 

 

Punkt 5.2: 

Kindergartenbeirat 

 

Frau Fuchs berichtet, dass im März 2014 eine Sitzung des Kindergartenbeirates stattgefunden 

hat.  

 

 

 

Punkt 5.3: 

Haushaltsplan 2015 

 

Im Ausschuss herrscht Einigkeit, dass auch im Haushaltsplan 2015 Mittel in Höhe von 

7.500,00 € für die Anschaffung neuer Spielgeräte eingestellt werden sollen.  

 

 

 

Punkt 6: 

Einwohnerfragestunde 

 

Seitens einer Anwohnerin wird das Wiehe Bad angesprochen. Aus ihrer Sicht sind die Öff-

nungszeiten nicht flexibel genug. Gerade in den Schulzeiten ist ein Betreten des Bades erst ab 

13 Uhr möglich, obwohl teilweise schon um 12.45 Uhr Gäste vor der Tür stehen. Aus ihrer 

Sicht sollte dieses flexibler gehandhabt werden. 

 

Des Weiteren spricht die Einwohnerin die Sauberkeit der Duschen an. Aus ihrer Sicht werden 

diese nur unzulänglich gereinigt.  

 

 

Da keine weiteren Anfragen und Anregungen gestellt werden, bedankt sich Frau Fuchs bei 

den Anwesenden und beendet die Sitzung. 

 

Die Ausschussvorsitzende  Der Gemeindedirektor Die Protokollführerin 
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